
私立協同中學國中部 112學年度第二次課發會會議紀錄 

 

一、時間：112年 12月 18日(一)12：40-13:15 

二、地點：第一會議室 

三、主席：張晏杰主任                     

四、記錄：黃靜如組長 

五、出席人員：如簽到簿    (應出席人員：29人  實際出席 25人 出席比例超過 2/3 )  

六、主席致詞： 

     感謝老師參加今天的會議，今天是本學年第二次課發會，今天討論的議題中，包括國一

國二開設的本土語言課程規劃，因有部分原住民學生需求有規劃鄒族語，今天在會議中需要

討論，另外，原先規劃的彈性學習課程已經實施三年，新年度需重新檢視調整，也請委員提

出建議。最後，針對 113學年度課程計畫規劃，今天先針對合科、分科教學也作初步討論，

以利後續領域教學計畫撰寫能提早規劃。 

七、工作報告： 

      本校課發會運作期程業經本會 112學年度第一次會議通過，本次會議為本學期第二次

定期課發會，今天會議將討論 113學年度課程計畫初步規畫進行討論，也包括彈性學

習垮領域課程(校訂課程)規劃及七、八年級開設本土語言規劃進行討論。 

 

八、提案討論： 

  案由一：本校規劃 113學年度彈性學習課程(校訂課程)內容，是否進行修正調整，請討

論。  

  說  明： 

一、本校依據學校願景及學校本位課程架構規劃校訂課程，是發揮本校在地特色與促

進學生適性發展的重要課程。彈性課程需以跨領域概念設計，非學科延伸教學活

動。 

二、請本委員會針對總綱願景、學校願景及學校本位課程架構進行討論，由本校彈性

學習課程設計小組初步規劃各年段彈性課程。 

  討  論； 

陳奕憲老師:從我們科技領域角度來看，之前設計的彈性學習課程，較少融合跨領域

概念，偏向單一學科學習內容，例如:科學家的故事，雖然內容有涉及自然科學概

念，但是跨領域部分不明顯。 

王汶玲老師:我建議可以把原本英文會話透過其他音樂、戲劇等表演方式呈現，同時

也提升學生美感教育。 

林殷如老師:非常同意先由各領域推派的彈性課程研發小組做初步規劃，後續再針對

這些課程評估。 

主席:謝謝委員們的建議，目前發言的想法傾向調整彈性學習課程規劃，我們現在進

行決議，是否同意調整修正彈性學習課程。 

  決議：同意 25票、不同意 0票，決議通過。 

 



案由二：規劃 113學年度國中部課程計畫。  

  說  明：針對上次領域教學會議所討論 113學年度國中課程規劃，按照新課綱課程規劃發

展，除了原領域單科教學外，自然科學領域仍然採分科教學進行，其他領域採合科教

學方式實施。各領域課程計畫也委由各領域年級負責老師協助撰寫。彈性學習課程發

展，剛剛也決議由彈性課程研發小組老師繼續研擬跨領域課程規劃，已符合新課綱精

神。另外，針對七、八年級實施的本土語言/台灣手語部分，將在下個議題討論。針對

目前所規劃 113學年度國中部課程計畫，請委員於本次會議決議。 

  議決：同意 25票、不同意 0票，決議通過。 

   

 

案由三、本校 113學年度七、八年級學生選讀本土語文/臺灣手語計畫案，請討論。 

  說明： 

一、 本校 113學年七、八年級學生在語文領域都將選讀部定必修本土語文/臺灣手

語，過去學校七年級開設相關課程，經調查以閩南語及台灣手語為課程規劃，後

續發現少部分原住民族學生對鄒族語有需求，因此，建議七、八年級加開鄒族語

課程，師資部分尋求原住民族家長來安排師資，以利符合學生本土語言課程實施

精神。另外，針對七年級部分，將在國一新生報到時同時進行調查，預先規劃相

關課程師資需求，避免無法順利開設課程。 

  決議：同意 25票、不同意 0票，決議通過。 

 

  案由四、本校 112學年度第二次課發會進行課程總體架構評鑑，提請討論。 

  說明： 

一、 本校 112學年第一學期課程計畫，依課程計畫實施運作。 

二、 本校課程總體架構評鑑共有教學實施、評量回饋及教育成效三項評鑑重點，評

鑑內容以提供委員參考，提請討論進行評鑑。 

   決議：同意 25票、不同意 0票，決議通過。 

 

臨時動議: 無 

散會 

   

 

 





 


